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　大いに盛り上がった平昌五輪も名残惜しい

中静かに幕を閉じました。いくつもの感動を

届けてくれた選手の皆さん、関係者の皆さん

ありがとうございました。

　さて、前号でも紹介がありましたが、当組

合は 2017（平成 29）年 5 月 2 日に設立 70 周

年を迎えました。1947（昭和 22）年 5 月 2 日

に 27 名の組合員で「愛知県故紙商工業協同組

合」として設立されています。設立 70 周年に

際して、組合設立経緯を改めてご紹介します。

　第二次世界大戦中は全ての生活物資が枯渇

していきました。そのため緊急必要な物資

から逐次統制経済に移行し、古紙業界では

1942（昭和17）年2月に統制組合として「大日

本製紙原料商業組合」が設立されています。

組合の出資金は 1 万円で当時としてはたいへ

んな高額で中部地区からの組合への参加は

4-5 名にすぎませんでした。指定商人と呼ば

れた組合員のみが統制機関の指示により製紙

メーカーへ原料を納めることができました。

このように統制物資の一角を占めた古紙は当

時から重要な物資の一つとされていました。

　戦後、これら戦前戦中から古紙を取り扱っ

ていた人々が主体となり当組合の設立母体で

ある「愛知県故紙商工業協同組合」を設立し

ました。並行して岐阜県、三重県にも同様の

組合結成の動きが出て、1957（昭和 32）年 12

月 16 日に「中部製紙原料商工業協同組合」が

発足しました。その後 1964（昭和 39）年 8 月

伊藤　裕

21 日に中部製紙原料商業組合へ移行、1975

（昭和 50）年 7 月 9 日に中部製紙原料商工組

合へ移行し現在に至っています（以上創立 50

年記念誌より抜粋。原文の内容が変わらぬよ

うに一部省略、助詞・語尾等を変更）。

　戦後すでに 72 年が経過していますが、統

制物資であった紙の役割は今でも不変で社会

になくてはならない重要な素材であると思い

ます。時代の変化に伴い国内での需要量は

ピークを過ぎていますが、紙のない社会を到

底想像することはできません。今後も重要な

役割を担っていくことは間違いありません。

　そんな紙の主要原料である「古紙」の安定

供給を使命とする古紙業界はやはり社会に

とって重要でなくてはならない存在だと思っ

ています。その業界の一員として微力ながら

携わらせていただいていることに日々感謝し

ています。

　70 周年記念誌では、人手不足、後継者問題、

紙の需要減など多くの課題が指摘されました。

組合の目的は組合員の改善発達、公正な経済

活動の機会を確保することにあります。これ

からどんな困難に直面しても、組合の中で育

まれた信頼関係の下、協力しあっていくこと

で必ず乗り切って行けると確信しています。

コミュニケーションに裏付けされた信頼関係

は決してA I には築くことはできません。

　「共存共栄」の理念のもと我々中部製紙原料

商工組合は永遠に不滅です！！

７０周年７０周年



2 商 工 組 合 だ よ り （第 457 号）平成 30 年３月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）

２月６日　臨時役員会　於組合事務所　午後

2 時 30 分より開催

出席者　石川理事長、国本副理事長、神山副

理事長、伊藤専務理事、中村会計理事、奥村、

河村、塚本、中村（幸）、服部、各理事。梅田

理事代理岡﨑太司、齋藤理事代理黒川明、永

井理事代理永井雅大。安井監事。以上１４名。

＜議題＞臨時総会について

①式次第、役割について

②シナリオについて

③第 3 号議案の参考資料について

④組合員への質問事項（案）について

⑤その他

＜審議結果＞

　いずれの議案も確認、承認がなされた。④の

質問者は黒川明、国本実、安井章博の３名と

なった。

２月６日　臨時総会　於堀内ビル 3 階会議室

/ 名古屋市中村区名駅三丁目 25 番 9 号　午後

3 時 30 分より開催

１　組合員総数　64 人

２　出席者総数　55 人

　＊本人出席 17 人、委任状出席 38 人

３　議長の氏名　石川喜一朗

４　議事の経過要領及び議案別の議決の結果

　定刻に至り、司会者・伊藤裕は開会を宣し、

本日の総会が適法に成立した旨を告げ、代表

理事石川喜一朗が挨拶の後、議長の選任方法

を諮ったところ、全員にて司会者に一任され

たので石川喜一朗を指名した。同氏は議長席

に着き、挨拶の後、議案の審議に入った。

【第１号議案】定款変更の件

　議長は、事務局伊藤裕に原案を説明させ、

これを議場に諮ったところ、全員異議なく原

案のとおり承認、可決決定した。

【第２号議案】規約変更の件

　議長は、事務局伊藤裕に原案を説明させ、

これを議場に諮ったところ、全員異議なく原

案のとおり承認、可決決定した。

【第３号議案】組合員除名の件

　議長は、事務局伊藤裕に原案を説明させた

後、当該組合員に弁明を求めた。当該組合員

は弁明書を配布してそれに基づき弁明した。

その結果、除名決議の採決は行わないことに

してはどうかとの提案が議場よりなされ、こ

れを議場に諮ったところ、全員異議なく承認、

可決決定した。

　以上で議長は全議案の審議を終了した旨を

述べ降壇した。

２月１９日　第 11 回役員会　於組合事務所

午後 3 時 30 分より開催

出席者＝石川理事長、神山副理事長、伊藤専

務理事、中村会計理事、井土、奥村、河村、

篠田、中村（幸）、服部、各理事。梅田理事代

理岡﨑太司、齋藤理事代理黒川明、永井理事

代理永井雅大。以上 13 名。＊オブザーバー参

加：水谷浩輝

＜報告事項＞

１　全原連の件

＊1 月 25 日に開催された 2020 年対策特別委

員会小委員会、各委員会、新年会の報告がな

された。

２　古紙センターの件

＊1 月 25 日に開催された平成 29 年度第 8 回

業務委員会の報告がなされた。

＊2 月 16 日に開催された東海分会 2 月度定

例合同地区委員会の報告がなされた。

３　各委員会・各支部会・ＣＦＣ報告の件

＊各委員会からの報告はなかった。

＊1 月 19 日に開催された岐阜支部会の報告が

なされた。

＊2 月 5 日に開催されたＣＦＣ月例会の報告

がなされた。また、通常総会開催日は当初 7

月 6 日の予定であったが会場の都合で 7 月

12 日に変更するよう調整中であると報告がな

された。

議会だより議会だより



中芯原紙・印刷用紙製造

株式
会社

代表取締役社長 葛 西 宏 治

愛知県尾張旭市晴丘町東82番地1

FAX〈0561〉5 3 − 3 3 6 2

段ボール原紙・白板紙・包装用紙

王子マテリア株式会社

代表取締役社長 小 関 良 樹

http : //www.ecopaper . jp/

本社　東京都中央区銀座５- 12 -８　　　
　　　　 王子ホールディングス１号館６階
〒104-0061 TEL〈03〉3543-1111

祖父江工場

愛知県稲沢市祖父江町祖父江外平150
〒495-8601 TEL〈0587〉97-2111
中津川工場

岐 阜 県 中 津 川 市 小 川 町 ２−３
〒508-8585 TEL〈0573〉66-1511
恵那工場

岐 阜 県 恵 那 市 大 井 町 ６９６
〒509-7201 TEL〈0573〉26-1611

TEL〈0561〉5 3 − 3 3 1 5

〒488-0031

エコペーパー
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出版・印刷用紙  事務用紙  包装用紙

王子製紙株式会社

愛 知 県 春 日 井 市 王 子 町 １
〒 4 8 6 - 0 8 3 4
T E L（ 0 5 6 8 ）8 1 − 1 1 1 1
FA X（ 0 5 6 8 ）8 5 − 2 0 5 6

専務取締役工場長 石 田 浩 一

　春日井工場

ht tp : //www. o j i paper . co . j p/

４　会計報告の件

　月次損益計算書、貸借対照表が配布され 1

月の会計報告がなされた。

５　その他

　次の事項について報告がなされた。

＊1 月 15 日に開催された当組合主催の新春講

演会・互礼会

＊1 月 20 日に開催された集団資源回収実施団

体説明会 /「衣類・布類」「雑がみ」資源化大

作戦

＊1 月 31 日付門脇理事辞任届について。次期

役員改選期まで欠員とする旨確認がなされた。

＊2 月 1 日に開催された中央会情報連絡員会

議（機密文書の安全な廃棄処理とリサイクル）

について

＊2 月 6 日に開催された臨時総会について

＊3 月 20 日出発の海外研修について

＜審議事項＞

１　持ち去り古紙問題への対応について

　審議の結果、次のとおり承認がなされた。

 ・四日市市に組合同行で三重支部の組合員

ヤードへの立入調査実施の打診をする。

 ・立入調査が実施された場合、調査結果報告

を兼ねて当該三重支部組合員を役員会へ招聘

する。

　また、中部地区の持ち去り問題の事情を資

源リサイクル推進議員連盟事務局長松原仁衆

議院議員等に伝え法整備の依頼をしたと石川

理事長より報告がなされた。

２　役員賠償責任保険について

　審議の結果、継続して契約することについ

て承認がなされた。

３　平成30年度出前授業講師推薦について

　審議の結果、依頼文書案は原案通り承認が

なされた。

４　古紙輸出の件・市況交換・古紙価格調査

　票の件（第11回需給委員会と合同開催）

 ・輸出の概況及び現市況について報告がなさ

れた。また入札について、原則 3 社以上の参

加があれば成立とするルールについて確認が

なされたが、次回 2 月 26 日の入札で想定外の

結果が出た場合、2 月 28 日の輸出部会で対応

を協議して決定することになった。

 ・市況について活発に意見交換がなされた。

 ・2 月度の古紙価格調査票について原案通り

承認がなされた。

５　その他

＊理事会推薦役員候補者選考内規・役員選挙

内規、地区別役員名簿について原案通り承認

がなされた。

＊次のとおり支部長に依頼することになった。

　3 月中（予算を使い切っている支部会は 4 月

中に）に支部会を開催して、支部会から理事

会に次期理事会推薦役員候補者の推薦をして

もらう。

２月２８日　需給委員会第 5 回輸出事業部会

於組合事務所　午後 2 時より開催　参加者 12

名

＜議題＞

当面の輸出事業について



繊維リサイクルメーカー

株式会社 大　綿
〒496-0905

愛知県愛西市北一色町
　　　　東田面231番地

TEL（0567）25−3700
 FAX（0567）25−3577

TEL（0587）93−2995 ㈹

 FAX（0587）93−9700

衣類リサイクル

株式会社 鈴　六
代表取締役 鈴　木　信　高

（東名・岡崎インター出口すぐ南）

〒444-0007 岡崎市大平町堤下73−1

TEL〈0564〉21−5305
FAX〈0564〉21−5474

愛知県丹羽郡扶桑町南山名野田浦48

ダイ　　　メン
DAIMEN

（代表）

〒480 -0105

株式会社

工業用ウエス製造販売
繊維原料／工業用資材
反毛原料／梱包資材／
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【全原連関係】

２月２３日　平成 29 年度第 7 回理事会　於

古紙センター会議室　午後 3 時15 分より開催

＜主要議題＞

１　2020年対策に関する今後の取組方針

２　古紙在庫状況（12 月と 1 月の比較）

３　古紙不足対策「輸入ONPブレンドテスト」

　の進捗状況

４　選考委員の決定及び役員候補者（被指名

　人）の推薦依頼

５　古紙品質管理責任者及び古紙リサイクル

　アドバイザーの認定申請

＜諸議題＞各委員会活動報告

１　経営革新委員会（1/25 開催）

２　安全防災関係（関東商組安全防災委員会

　に事業委託）

３　需給委員会（1/25 開催）

４　IT 推進委員会（1/25 開催）

５　渉外広報委員会（1/25 開催）

＜その他＞

１　古紙センター業務委員会（2/23 開催）

２　自民党都連所属議員及び関係省庁持ち去

　りヒアリング（11/30）

３　古紙持ち去り問題意見交換会（1/19開催）

４　外国人技能実習制度特別委員会における

　顧問の扱い

＜各種統計資料＞

１　全原連各地区古紙在庫月別報告書（1月分）

２　品目別及び港別等古紙輸出統計（12 月分）

【古紙センター関係】

２月１６日　古紙センター中部地区委員会

東海分会 2 月度定例地区委員会　於中部地区

委員会会議室　午後 4 時より開催

＜議事＞

１　情報・市況交換

２　審議事項等

 ・業務委員会議事要旨

 ・資源化大作戦報告書

 ・全国小中学生紙リサイクルコンテスト2017表彰式

 ・集団回収優秀実施団体表彰

 ・出前授業実施結果及び来年度の予定

 ・甲府市環境リサイクルフェア

２月２３日　平成 29 年度第 9 回業務委員会

於古紙センター会議室　午後2時15分より開催

＜議題＞

１　古紙の需給・市況動向について

２　平成 30 年度事業計画（案）について

３　平成 30 年度収支予算（案）について

４　段ボール古紙ベール荷崩れ防止対策

５　今後のスケジュールについて

２月５日　月例会　於組合事務所　午後４時

より開催　出席者 13 人

１　六地区市況情報交換作成

２　中部商組役員会等について

３　通常総会について

４　次回六地区懇談会（名古屋開催）について

組合だより組合だより

CFCだよりCFCだより



ベーラー用古紙結束線

古 紙 結 び
株式会社　林　商　店
TE L０５２（３５２）０８８４
FAX０５２（３５３）０８８８

コ　 　   シ　      ムス　     ビ

渡辺式大型高速古紙梱包機

渡辺鉄工株式会社
本社及工場 〒839-0841 福岡県久留米市御井旗崎二丁目25番25号
  T E L〈 0 9 4 2 〉4 3 − 9 1 1 1 ㈹
東京営業所 〒333-0823 川 口 市 大 字 石 神 6 9 5
  T E L〈 0 4 8 〉2 9 0 − 4 8 5 1
大阪営業所 〒570-0016 守 口 市 大 日 東 町 2 7 − 7
  T E L〈 0 6 〉6 9 0 2 − 2 3 3 8
名古屋営業所 〒452-0801 名 古 屋 市 西 区 清 里 町 1 3 0 番 地
  T E L〈 0 5 2 〉5 0 5 − 0 4 1 1

* ガソリンのみ６社の提出データにて算出しております。

市　中　相　場
平成 30 年３月１日現在

ナマシ番線 ヤード着　（1kg） 98 円〜105 円

（10 番） 平均価格　100.8 円 気 配 

軽　　　油 店　　頭　（1ℓ） 107 円〜117 円

平均価格　111.8 円 気 配 

ガ ソ リ ン 店　　頭　（1ℓ） 133 円〜141 円

平均価格　135.3 円 気 配 →
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５　会計報告

２月１日　平成 29 年度第 2 回情報連絡員会

議（主催 / 愛知県中小企業情報研究会・愛知県

中小企業団体中央会）　於東京第一ホテル錦

（名古屋市中区）11 階「アンピオ」　参加者約

100 名（愛知県内の中小企業協同組合、商工

組合の代表者等）

＜次第＞

１　業界の景況状況について

　伊藤専務理事が当組合及び愛知県古紙協同

組合の事業内容について中小事業所の古紙リ

サイクルに関連付けて発表。

２　機密文書の安全な廃棄処理とリサイクル

〜中小企業における事業系紙類の資源化促進〜

 （１）愛知県廃棄物処理計画についての説明

　愛知県環境部資源循環推進課　

　　課長補佐 / 大瀧　信行 氏

 （２）名古屋市における資源化促進の取り組

　　み状況についての説明

　名古屋市環境局ごみ減量部資源化推進室

　　室長 / 谷口　由洋 氏

 （３）文書の「廃棄」とは何か〜機密文書の

　　適正処理について〜

　一般社団法人機密情報抹消事業協議会

　機密抹消コーディネーター / 宮下　雄一郎 氏

　＊宮下氏は㈱石川マテリアル所属

その他その他

組合の説明をしている伊藤専務理事（奥こちら向き）

講演中の宮下雄一郎氏（奥こちら向き）



古 紙 圧 縮 梱 包 機

50 年の実績と経験

〒134-0091  東京都江戸川区船堀2-23-21
〒444-0937

TEL〈03〉3689−0303 TE L〈05 6 4〉6 4 − 3 6 9 2 ㈹FAX〈03〉3689−0318

FAX〈05 6 4〉6 4 − 3 6 9 3h t t p : / / w w w. s h o w a - p r e s s . c o . j p
E-mail:takumi-cv@leaf.ocn.ne.jp東京・大阪・名古屋・福岡・三島・浦安・八街・徳山

TKM

各種コンベヤ・省力機械の創造をします

愛知県岡崎市島坂町字川田５番地３

6 商 工 組 合 だ よ り （第 457 号）平成 30 年３月１日

（ こ の 用 紙 は 古 紙 再 生 紙 で す 。）

在庫量推移表在庫量推移表 （平成30年２月）（平成30年２月）
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